
فادي جواد: لا یمكن تحمیل مسؤولیة الوضع الاقتصادي لما  
 یحصل في الشارع 

 

اكد الخبیر الاقتصادي في تنمیة الموارد البشریة وصاحب مبادرة لبننة الدكتور فادي جواد في حدیث لبرنامج نقطة عالسطر 
 . عبر صوت لبنان انھ لا یجوز تحمیل وزر الحالة الاقتصادیة التي یُعاني منھا لبنان الى ما یحصل في الشارع

رین الاول بكثیر وفي حال ثبات الحالة على ما ھي علیھ نحن ذاھبون الى تش 17وشدد على اننا في ازمة مالیة ونقدیة قبل 
 . كارثة إنسانیة ، لكن بمجرد الاعلان عن تشكیل حكومة سیُخفف من الواقع الذي نعیشھ

ك  ولفت جواد الى ان اي حكومة مقبلة یجب ان یكون لدیھا صدمات متتالیة ، فالناس لیس لدیھم ثقة بالمسؤولین ، ونحن لا نمل
كومة. وشدد على اننا لا نملك ترف الوقتالوقت ، داعیاً الى ایقاف الخلافات الى ما بعد تشكیل الح  . 

واشار الى ان وقف القروض السكنیة كان خطأ استراتیجیا ، ورأى انھ عند حصول انھیار اقتصادي في أي بلد، یتدخل صندوق 
 .النقد الدولي بشكل فوري ویأخذ الاجراءات القاسیة

ورأى جواد اننا الیوم في   الى انھ بمجرد ظھور بوادر وجود الغاز والنفط فھذا سیؤثر فوراً على تصنیف لبنان الائتماني. ولفت
 .مرحلة التغییر

رئیس منظمة جوستیسیا الحقوقیة المحامي الدكتور بول مرقص اشار الى ان ھناك مبدأ “الأجر مقابل العمل” وھناك بعض  
حب العمل في ھذا الاطار ، اما اذا لم یكن ھناك من عمل بالمطلق لایام عدة فلا یمكن عندھا إلزام صاالاجتھادات في المحاكم 

 ”.بالقانون على دفع الاجور

الابراء اي انھا تبرئ ذمة المدین وھي    اضاف مرقص : ھناك قواعد قانونیة تشیر الى ان العملة الوطنیة “اللیرة” لدیھا قوة
تطبیق ھذه القاعدة. ودعا   ق تلقائیاً، اما بالنسبة للاسعار فعلى وزارة الاقتصاد ومصلحة حمایة المستھلكقاعدة عامة لكنھا لا تطب

 . الناس الى عدم المساھمة في زیادة حالة الھلع

، اما المشكلة الآن فھي عملیة   تشرین الاول 17المحامي علي عباس اشار الى ان حالات الصرف الجماعي كانت موجودة قبل 
یض الاجور التي تعتمدھا الكثیر من الشركات بحجة الوضع الحالي ، ودعا عباس الموظفین الذي یتم تخفیض رواتبھم الى تخف

التواصل معھم وبدورھم ھم یقومون بالتواصل مع ارباب العمل ، اضاف: نحن في مرحلة حساسة ، مصیریة وتاریخیة وعلى 
خلدون جابر الذي تم توقیفھ بالامس امام القصر الجمھوريالجمیع التضحیة ، وطلب الكشف عن مصیر المواطن   . 
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